

# INONDATION AU BRÉSIL

● **RAPPORT SUR UNE URGENCE**

TOUT CE QUE VOUS ALLEZ LIRE A ÉTÉ RENDU  
POSSIBLE GRÂCE À VOUS

# GRÂCE À VOUS

et à vos dons à notre  
fonds d'urgence

NOUS AVONS ENVOYÉ

# 75 000 €

**1 600** personnes ont été accueillies  
dans nos centres éducatifs

**PENDANT**  
L'INONDATION



recevant un hébergement, de  
la nourriture et de l'aide.

**195** personnes ont reçu des  
meubles et des rénovations  
leur **permettant de rentrer**  
**chez elles en toute sécurité.**

**APRÈS**  
L'INONDATION



Un grand merci à notre partenaire local, la Fundação La Salle Brasil,  
et aux centres éducatifs lasalliens d'avoir répondu si rapidement à  
cette situation d'urgence.

## 04 MAI 2024: L'INONDATION

En mai 2024, les inondations dans l'État du Rio Grande do Sul, au Brésil, ont submergé d'eau insalubre les habitations de plus de 500 000 personnes.

Plusieurs villes, dont Canoas et Porto Alegre, où se trouvent les centres de La Salle, ont dû déclarer l'état de calamité publique.

Beaucoup de nos écoles lasalliennes ont été affectées et toutes, y compris l'université, ont été contraintes de fermer.

**Même si les cours ont été interrompus, les portes sont restées ouvertes.** Nos centres éducatifs accessibles ont aménagé leurs espaces pour offrir un refuge et aider les victimes des inondations.

**Nous vous expliquons maintenant...**



VOICI NOTRE ÉCOLE  
PAO DO POBRES,  
INONDÉE PAR L'EAU



## ÉTAPE 1 : TROUVER UN REFUGE

Ceux qui avaient tout perdu et qui luttaienent pour sortir de l'eau glacée n'avaient qu'une idée en tête : **trouver un refuge sûr.**

Grâce aux efforts conjoints de la Fundação La Salle et des communautés éducatives lasalliennes de la région, le « **Refuge temporaire du Réseau La Salle** » de Canoas a ouvert ses portes, accueillant **1 600 personnes.**

Le centre a offert un refuge, de la nourriture, des produits de première nécessité et des soins de santé.

LE CENTRE SPORTIF DE  
NOTRE UNIVERSITÉ LA SALLE  
A ÉTÉ TRANSFORMÉ EN  
CENTRE D'ACCUEIL.

Dans une catastrophe environnementale de cette ampleur, il peut être difficile d'établir des priorités et de comprendre qui a le plus besoin d'aide. Les inondations ont entraîné la perte de documents d'identité, empêchant l'accès aux services sociaux et publics offerts par le gouvernement. C'est pourquoi, en juin, les familles hébergées ont été réparties en trois catégories de besoins : **Urgents, Critiques et Attention**, afin de comprendre comment les aider au mieux en fonction de leur situation spécifique.



NOS BÉNÉVOLES PRÉPARENT  
DES REPAS.  
NOUS EN AVONS DISTRIBUÉ  
PLUS DE 45 000 !



## ÉTAPE 2 : TROUVER DE NOUVEAUX ESPACES

En juin, les eaux ont commencé à se retirer, ce qui nous a permis de retourner dans nos écoles et de préparer la réouverture.

Le mois de juin se situe au milieu de l'année scolaire brésilienne, qui s'étend de février aux vacances d'été en décembre. **Permettre aux élèves de retourner en classe et de terminer l'année était essentiel, mais comment s'occuper des personnes réfugiées ?**

De nombreuses personnes ont lentement repris leur vie quotidienne, mais d'autres avaient subi trop de dommages à leurs maisons pour pouvoir rentrer en toute sécurité.

**Le Centre Pastoral de Canoas a alors été transformé en centre d'accueil, ce qui a permis la réouverture des écoles et de l'université !**

DISTRIBUTION DE  
VÊTEMENTS ET DE PRODUITS  
DE PREMIÈRE NÉCESSITÉ  
DANS LE NOUVEAU CENTRE.

## ÉTAPE 3 : RENTRER À LA MAISON

Lorsque l'urgence est passée et que la tension est retombée, on a envie de rentrer chez soi et de reprendre le cours normal de sa vie. Mais cela n'a pas été possible pour tout le monde.

De nombreuses familles hébergées avaient perdu des meubles et des appareils électroménagers et n'avaient pas d'argent pour les racheter. Les murs qui avaient été submergés par l'eau devaient être rénovés pour permettre un retour en toute sécurité.

**Entre juillet et octobre 2024, grâce à vous, 195 personnes ont reçu tout ce dont elles avaient besoin pour reconstruire leur vie quotidienne.**



# UNE HISTOIRE D'ESPOIR

*Josi et le petit Levi Emmanuel*

Josi fait partie des 500 000 personnes qui ont tout perdu dans les inondations.

**Au neuvième mois de sa grossesse, elle a passé des heures immergée dans l'eau glacée et contaminée avant de réussir à trouver refuge dans le centre sportif de l'université La Salle à Canoas.**

Le 22 mai, grâce au soutien des infirmières de l'université, elle a été transportée à l'hôpital où elle a donné naissance à Levi Emanuel.

Lorsque l'université de La Salle a repris les cours, les victimes des inondations ont été transférées au centre pastoral de La Salle, et Josi a reçu une chambre spéciale où elle a pu s'occuper de son fils en toute tranquillité.

**Mais le réseau La Salle avait une surprise encore plus grande en réserve pour elle...**



## Levi Emanuel a bénéficié d'une bourse d'études de la maternelle jusqu'à la fin de ses études !



JE SUIS SANS MOTS. PARCE QUE NOUS N'AVONS PAS TRAVERSÉ TOUT CELA EN VAIN, DIEU A UN BUT POUR TOUT ET C'EST CE BUT. JE N'AVAIS AUCUNE IDÉE DE CE QUI ALLAIT SE PASSER ET C'EST TRÈS EXCITANT. JE SUIS HEUREUSE CAR SON AVENIR EST GARANTI. JE VOUS REMERCIE, LA SALLE.

-Josi



Le recteur d'Unilasalle, le professeur Dr. Fr. Cledes Antonio Casagrande, le coordinateur général de la Fundação La Salle, Lucinei Hanauer, le directeur du Colégio La Salle Canoas, Aureo Kerbes, et le directeur du Colégio La Salle Niterói, le Fr. Claudio Dierings, étaient au refuge pour signer l'accord formalisant la bourse d'études.

Tout cela a été possible

# Grâce à **VOUS!**

Tout ce que vous avez lu est le résultat direct de  
votre soutien.

Votre générosité et votre réactivité aux demandes d'aide ont eu un impact extraordinaire et ont joué un rôle crucial dans l'aide apportée aux personnes dans le besoin.

MERCI POUR TOUT CE QUE VOUS AVEZ RENDU POSSIBLE !



La  Salle  
FOUNDATION

FOR EVERYONE, EVERYWHERE, EDUCATION.

[www.lasallefoundation.org](http://www.lasallefoundation.org)